

AMANECEER

Al nascente fulgor del nuevo día miro esfumarse tu gentil figura, rompiendo la monstosa tersura de la indeterminada lejanía.

Celajes incoloros todavía se cimen á tu clásica hermosura formando una flotante vestidura que la deidad más alta envidiaría.

Y mientras en Oriente parpadea la luz que, de las sombras vencedora, con las últimas nieblas forcejea, puesta en mí tu mirada soñadora, parece que en tus labios juguetea la plácida sonrisa de la aurora.

EDUARDO LUIS DEL PALACIO.

Ecos del mundo.

Por un beso

En Londres se ha vendido en subasta pública, nada menos que un beso.

Se trataba como ya habrá adivinado el lector, de una «kermese», cuyos productos se destinaban á un fin caritativo. El beso había sido ofrecido por una linda actriz, miss Mabel Harlowe, tan honrada como bella.

El beso se había tasado en dos libras esterlinas.

Un sindicato, cuyos miembros debían sortear entre sí el «premio», ofreció de un golpe 100 libras.

El coronel sir Edward Fortescue pujó la anterior cantidad; el sindicato aumentó la oferta; más después de larga y reñida lucha, el coronel quedó dueño del beso, en 800 libras (20.000 francos por un beso... ¡28.000 pesetas!

No es fácil aventajar en galantería al coronel Fortescue.

Pero aún hay más.

Fué el caso que cuando la linda actriz, un poco ruborosa, se acercaba al comprador—bastante viejo por cierto—el coronel inclinándose cortésmente dijo á la hermosa Mabel:

—Señorita, usted habrá de perdonarme. Yo no hago esta compra para mí, sino para mi nietecillo, cuyo santo es hoy.

Y al decir esto le presentó un gentil «boy» de siete á ocho años, á quien miss Mabel Harlowe besó con toda su alma.

Teléfono sin hilos

Después de la telegrafía sin hilos, aparece en escena otro invento no menos admirable, de resultar verdad lo asegurado por el «Evening News».

Nos referimos á la telefonía sin alambres conductores, que acaba de descubrir un ingeniero alemán establecido en Londres:

Herr Rosenberg, que así se llama el inventor, ha aplicado el principio de la telegrafía Marconi á un aparato telefónico, provisto de su correspondiente transmisor y receptor.

Este último puede ser llevado en el bolsillo y poner en comunicación al portador del aparato con su casa ó con su oficina, aunque se halle á distancia superior á 40 millas.

En los últimos experimentos hechos por Herr Rosenberg, se limitó á establecer la corriente entre su casa y un punto situado á 200 metros de la misma.

El inventor almorzó en el restaurant de Hampstead Heat, dejando colocado sobre la mesa el aparato receptor. De vez en cuando, y previa la llamada del timbre existente en aquél, el teléfono transmitía con sonido perfectamente claro las noticias que enviaban desde la oficina á Herr Rosenberg, sus diferentes empleados.

Taquigrafía.

Es indudable, que España es la patria de los oradores más elocuentes, y, sin embargo, apenas es conocida la Taquigrafía, ó sea el arte-ciencia de escribir con tanta prontitud como se habla.

La juventud debe fijarse en los beneficios que proporciona la Taquigrafía, si ha de aprovechar la ocasión que se presenta, en no muy lejano porvenir, para obtener honrosa y lucrativa colocación. ¿Y qué mejor que dedicarse á escribir el discurso de otros ó el propio pensamiento en el menor tiempo posible?

Todo lo útil se olvida en España, y de ahí que sea tan desconocida entre nosotros la profesión de taquígrafo.

En los Estados-Unidos, aparte de los hombres que á ella se consagran, hay más de 200.000 mujeres dedicadas á la Taquigrafía, ganando sueldos superiores á 1.000 dólares anuales.

Las casas de comercio en Alemania, aún aquellas que no son de gran consideración, sostienen un crecido número de empleados que necesariamente han de ser prácticos en Taquigrafía, destinados al despacho de la correspondencia; es más, hasta la policía encuentra en el ejercicio de la Taquigrafía aplicación utilísima.

En la mayor parte de los países cultos, así de Europa como de América, la juventud universitaria conoce la Taquigrafía, y en España, desgraciadamente, no se sabe qué es, para qué sirve, ni qué beneficios ofrece.

Nervosismo de este fin de siglo.

Leonardo Bianchi ha dado una conferencia en el Circulo Filológico de Nápoles, sobre este punto, comparando sobre todo, los estigmas neuropáticos de los tiempos pasados, especialmente los de la Edad Media, con los de hoy cuyas ideas capitales son las que siguen:

Después de tratar del misticismo ascético de nuestros antepasados entre la esperanza de la vida futura y el miedo al demonio, llega á nuestro siglo, el siglo del trabajo y la fatiga, el de las batallas del progreso, el de las aspiraciones individuales, el de las grandes agitaciones, etc.

La neurosis ha cambiado y sus principales caracteres son:

La laxitud que abate y desanima.

El miedo que hace huir, que detiene, que coarta.

El descontento, que nace del pesar, de los placeres y de la ambición no satisfecha.

El tedio á la vida, que hace desear el silencio de la tumba, que se presenta al alma angustiada como la más dulce de las libertades.

La indiferencia, que llega hasta la apatía.

La incapacidad, que puede llegar hasta la estupidez.

La desconfianza, que lleva á la imaginación del agotado el desfile fantástico de enemigos y de concurrentes á la dicha que él aspira.

El ensueño, que reproduce lo que pasa en los secretos de la conciencia.

La excitabilidad, que termina en las convulsiones.

La irritabilidad, que oculta la gran neurosis bajo los pliegues del vestido burgués.

La agitación y la necesidad de estimulantes siempre nuevos, siempre más energicos, que sirven para disimular la fatiga, la ansiedad, el dolor y el miedo, de que no están exentos ni los valerosos.

La intolerancia para con las restricciones y la indisciplinada que denota esa gran hipertrofia del egoismo, cuyo máximo está en la «epidemia anárquica.»

Para Bianchi, el progreso de la anarquía y de la criminalidad son dos síntomas de la neurosis, dos pruebas de la «improductividad» individual y de la delibridad colectiva. El anarquismo hijo del sufrimiento universal, vivificado por la conciencia de la igualdad humana, que progresa y prepara violentísimos ataques, es tan neurosis como la historia y la epilepsia. La ciencia curará ese delirio anárquico, en el que hay, como en aquellas, parte de verdad de formación de la realidad, incoherencias, contradicciones, impulsos.

LA PRIMAVERA

Hermosa primavera vergel del paraíso: al mandarte Dios, quiso hacernos olvidar; pues viones desterrando, con tu fértil rocío, el penetrante frío del período invernal.

Todo se regocija á tu contacto blando; todo va despertando de letargo mortal; los arbustos se visten sus galas primorosas, y en el prado las rosas comienzan á brotar.

Efluvios perfumados de esencias delicadas, aspiran los sentidos por doquiera se va; y el alma se extasia oyendo confundidor,

los mil gratos sonidos que el aura hace llegar. Tu sol esplendoroso vivifica los campos donde el pobre labriego tiene su porvenir, y su céfiro blando acracia amoroso el jardín oloroso con que nos brinda Abril.

El calor de tus días resucita mil seres que yacían en invierno en completa inacción; vigoriza sus cuerpos, aviva sus sentidos, y siente los latidos de amor, su carazón.

Eres la portadora de inmensas alegrías en los seres humanos y en el reino animal; al amor consagrados se halla todos sus días, de goces y armonías, de dichas sin pesar.

Representas, del año, la juventud lozana: alegre y candorosa, sublime ó ideal; brindando solo dicha, bienestar y consuelo, pues que te presta, el cielo, su gala principal.

¡Hermosa primavera vergel del paraíso!... al mandarte Dios, quiso hacernos olvidar, ¡por qué manda el verano con su calor ardiente que consigue, imprudente, tus flores agotar?

Quizás... porque en el mundo es todo transitorio, y aun lo más meritorio tiende que declinar. ¡Hermosa primavera maravilla del tiempo! ¡con pena te contemplo como á la humanidad!

ANGEL DEL RÍO.

Castellar de Santiago 12 de Marzo de 1908.

Noticias

Hoy hace trece años que falleció en esta capital, la respetable señora D.^a Josefina Aranguren, Marquesa de Casa-Treviño. Dama de llustre abolengo, reunía las más esclarecidas virtudes, á su alta alcurnia.

Modelo de esposas, de madres y de amigas; religiosa sin alardar de serlo; caritativa en la forma en que debe practicarse la caridad; afable y cariñosa con cuantas personas se honraban con su trato, pero conservando siempre al puesto que la señalaba su gerarquía social, demostraba en todas ocasiones su esmeradísima educación.

Al recuerdo que hoy habrán de tributarla el señor Marqués de Casa-Treviño, y sus hijos nuestro querido amigo D. Juan Bautista y doña Concepción, unimos el nuestro, rogando á Dios en nuestras oraciones por el eterno descanso de la finada.

Para la titular vacante de médico de la inmediata villa de Miguelturra, ha sido nombrado D. Manuel Messía de la Cerda y Godoy, sobrino de nuestro distinguido amigo y conocido Corredor de Comercio de esta plaza, D. Joaquín García Gill. Nuestra enhorabuena.

El Tribunal de oposiciones á escuelas de párvulos, dotadas con el haber de 829 pesetas anuales, en esta provincia, ha quedado constituido en la forma siguiente:

Presidente, D. Eduardo Martín del Amo, catedrático de Agricultura; Vocales, don Luis Delgado Merchán, arcipreste de la Catedral y profesor de Religión; doña Magdalena Fuentes, profesora de la Escuela Normal de Madrid; doña Manuela Martínez, y Secretario D. José Fernández de la Peña, catedrático de Historia Natural, de este Instituto General y Técnico.

La persona que haya extraviado un boax de señora, puede pasar á recogerlo á la calle de la Azucena, núm. 6, donde le será entregado, previas las correspondientes señas del mismo.

Hace unos días que la Sociedad de electricidad de esta capital, empezó los trabajos para la construcción de la Fábrica, extramuros de la puerta de Granada, para surtir en breve plazo de luz, á los inmediatos pueblos de Carrión, Torralba y Miguelturra.

Mañana domingo, se celebrará en la Iglesia de San Pedro, solemne función que la hermandad dedica á Jesús Nazareno. La oración sagrada está á cargo del elo-cuente canónigo, D. Eloy Fernández.

Según tenemos entendido, una conocida casa industrial de esta capital piensa extender su acción comercial, instalando en Puertollano un establecimiento que ha de redundar en beneficio de aquella importante población, y desearíamos aumento los productos de la casa á que hacemos referencia.

En las minas de Puertollano, han ocurrido algunas desgracias, por causa de un hundimiento, cuando estaban trabajando los obreros. En este Gobierno civil, así nos lo comunican.

El día 1.^o del próximo Abril, se celebrará en el cuartel de la Guardia Civil, la subasta de las escopetas recogidas á los infractores de la vigente Ley de caza.

Han quedado vacantes la auxiliaria de la escuela pública de niños de Aldea del Rey y la graduada de esta capital.

Anteayer se vió en esta Audiencia la causa seguida á doña Francisca Ontiveros, por el incendio de su casa, en la calle de Morería.

El Fiscal Sr. Acosta, retiró la acusación.

Esta tarde, con numerosa asistencia de fieles, ha empezado en la Iglesia de Santiago, el setenario que en honor de la Virgen de los Dolores, se verifica anualmente.

El joven é ilustrado sacerdote D. Luis Arcos y Lamano, ha pronunciado un notable discurso.

Hoy hace un año que falleció en esta capital el Comandante retirado del arma de caballería, D. Buenaventura Herrera y Cerro.

A su apreciable familia, reiteramos nuestro más sentido pésame.

Aroma, color y sabor, son las virtudes teologales que tiene el café de la marca «La Estrella.»

Arcos, G, lo hay.

CIUDAD-REAL: IMP. PÉREZ Y HERMANO Calle de Toledo núms. 5 y 15.

OBRA NUEVA

“Sucesos y Cuentos,”

POR

D. JOSÉ DE MIGUEL RUIZ

(Capitán de Infantería.)

PRECIO 1,50 PESETAS

De venta: Librería de Ramón C. Rubisco, Calatrava, 10, Ciudad-Real.